

## LA DEPRESSION D'AGATHA CHRISTIE PAR LE MONDE LITTERAIRE

La vie d'Agatha Christie bascula dramatiquement en 1926. À trente-cinq ans, elle fut précipitée dans un abîme de douleur : la perte déchirante de sa mère et la trahison de son mari, Archie, qui l'abandonna pour une autre femme. Ce double coup du sort l'entraîna dans une profonde dépression, la laissant errante, désillusionnée, privée de repères. Seul l'amour inébranlable de sa fille de sept ans, Rosalind, lui offrit une lueur d'apaisement au milieu des ténèbres.

Issue d'un milieu aisé, née en 1890, Agatha révéla dès son plus jeune âge un talent exceptionnel pour l'écriture. En 1914, elle épousa Archie Christie, un pilote intrépide, et ensemble, ils traversèrent les tourments de la Première Guerre mondiale. Leur fille vint au monde en 1919, illuminant leur foyer. Mais au moment où son mariage s'effritait, Agatha était déjà une écrivaine reconnue, ayant publié cinq romans policiers salués par la critique.

Peu à peu, elle émergea des ruines de son amour brisé et trouva refuge dans l'écriture, cet exutoire devenu son ultime échappatoire. Un voyage à bord de l'Orient-Express lui offrit un bref répit, mais c'est en 1930, lors d'une expédition archéologique en Irak, que son destin prit un tournant inattendu. Là, elle fit la rencontre de Max Mallowan, un jeune archéologue, et leur histoire d'amour éclot avec une évidence douce et inéluctable. Quelques mois plus tard, ils s'unirent pour ne plus jamais se quitter, bâtissant une vie empreinte de passion, d'aventure et d'une complicité intellectuelle rare.

L'année 1926, marquée par le deuil et le doute, devint paradoxalement un tournant décisif dans son existence. Les décennies suivantes virent Agatha Christie s'élever au rang des écrivains les plus illustres de l'histoire. Elle signa plus de soixante-dix romans à succès et donna naissance à la pièce de théâtre la plus jouée au monde. Son second mariage lui apporta le bonheur et la reconnaissance : en 1968, Max fut anobli, et en 1971, Agatha reçut le titre de Dame de l'Empire britannique.

Le 12 janvier 1976, à l'âge de 85 ans, Agatha Christie s'éteignit, laissant derrière elle un héritage littéraire incommensurable. Avec plus de deux milliards d'exemplaires de ses ouvrages vendus à travers le monde, elle demeure l'écrivaine la plus lue de tous les temps. Son œuvre immortelle témoigne de sa résilience, de son génie, et de sa capacité à métamorphoser l'adversité en triomphe.